

## **INFORME DE REVISOR TRABAJO FINAL DE GRADO**

**Estudiante:** Lucía Píriz

**Docente tutora:** Raquel Galeotti

**Docente revisora:** Anabel Beniscelli

**Fecha de informe:** 28 de Agosto, 2016

### **1- Aspectos formales.**

El trabajo se presenta en formato de *pre-proyecto de investigación* ajustándose a los requerimientos formales del mismo. Utiliza un lenguaje claro y pertinente. La bibliografía utilizada es adecuada y actualizada. La citación se encuentra acorde a las pautas establecidas para un trabajo final de grado.

### **2- Articulación teórica y metodología.**

Se propone estudiar una temática de especial relevancia social y académica, haciendo énfasis en el estudio de caso en una policlínica de la capital (Saint Bois). Esto se encuentra claramente reflejado en el resumen y las palabras claves, situando así al lector de forma adecuada.

La fundamentación de la propuesta de investigación se encuentra bien lograda y articulada considerando los avances normativos en el tema y su instrumentación en el marco de la instrumentación de la reforma del sistema de salud en Uruguay. La descripción de los paradigmas que organizan las concepciones de salud, asociados a tiempos socio-históricos resulta muy adecuado para los fines que el proyecto se plantea y guarda una excelente relación con los referentes teóricos que trabaja.

Destaca especialmente la búsqueda de antecedentes, los cuales, enmarcados en las estrategias orientadoras de los organismos internacionales y algunas investigaciones de otros países, se concentran en las acciones e investigaciones realizadas en Uruguay develando así un muy conocimiento de la realidad en la cual se pretende realizar la investigación.

Las preguntas que guiarán la investigación así como los objetivos (general y específicos) están bien planteados y mantienen coherencia con el tema.

La metodología seleccionada (cualitativa) se encuentra bien fundamentada y resulta adecuada al objeto de estudio, siendo clara su formulación tanto en los alcances como limitaciones del método elegido. (Estudio de caso). En esta misma línea se destaca como altamente positivo que la selección de técnicas a utilizar así como la delimitación de variables resultan consistentes con la metodología y el objeto de investigación.

En lo que refiere a los objetivos, los mismo se encuentran claramente enunciados aunque se podría sugerir una mayor desagregación de los mismos especialmente en el Objetivo General, ya que abarca dos poblaciones conectadas pero diferentes.

En relación a los resultados esperados: mantienen correspondencia con el problema de investigación, aunque no se encuentra mención a una de las problemáticas asociadas al tema que se desarrollo en el proyecto como lo es la depresión en adolescentes.

Los aspectos referidos a las consideraciones éticas y el cronograma de ejecución del proyecto se bien logrados.

La bibliografía referenciada es muy pertinente para el objeto de estudio del proyecto.

### **3- Consideraciones finales.**

Se trata de un trabajo en formato de pre-proyecto de investigación que aborda una temática de interés académico, específicamente en el ámbito de la salud y el contexto social de Uruguay. Las características socio-demográficas tanto como las recientes transformaciones del sistema de salud

hacen pertinente la realización de este tipo de investigaciones específicas que esperamos contribuyan a reconocer las condiciones singulares en necesidad de atención de salud y, por esa vía, al fortalecimiento de las prácticas en salud y del sistema.

Por lo tanto se considera que el trabajo final presentado en la modalidad pre-proyecto de investigación: “Atención en salud mental en ESA desde la perspectiva de adolescentes y equipo técnico, un estudio de caso”, reúne las condiciones óptimas para su presentación y lectura.

**Anabel Beniscelli**